SELECCIÓN DE PRENSITIVO FLECTORAL DE QUERTARO DE PRENSITIVO FLECTORAL DE PRENSITIVO FLECTO

1 DE FEBRERO DE 2010



Coordinación de Información y Medios

MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 26 • NÚMERO 9147 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS ≡

■ "La PGR, el clero y Beltrones muestran su intolerancia"

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

Ignorantes, quienes actúan contra bodas gays: intelectuales

- Nadie educa con su sexo, sino con las ideas, expresa Elena Poniatowska
- Moral tendenciosa; es atentado al Estado laico: Glantz y Gutiérrez Vega

ARTURO GARCÍA, ARTURO JIMÉNEZ Y ÁNGEL VARGAS

___ 34

Asesinan a 24 jóvenes en Ciudad Juárez y Torreón

- En el primer ataque, al menos 20 sicarios ingresan a una fiesta y ultiman a 14
- En el segundo, pistoleros disparan en un bar; varios heridos, menores de edad

DE LOS CORRESPONSALES 3 y 6

Engorroso y costoso sistema fiscal; genera evasión: CEESP

■ Con Fox y Calderón, "serios problemas de gobernabilidad", dice el edil de Garza García

"Sin fuerza", los presidentes de AN: Fernández Garza



Mauricio Fernández Garza, alcalde de San Pedro Garza García, Nuevo León, expuso a La Jornada que Vicente Fox temía que los gobernadores priístas se despacharan con la cuchara grande si les daba más recursos o compartía algunos programas federales. "Felipe Calderón está igual" Foto Víctor Camacho

- Resultaron más "centralistas" que sus antecesores del PRI, dice el panista
- "Opera un modelo estúpido; o le entramos municipios o nos carga la fregada"
- Defiende las acciones de su fuerza parapolicial; "aquí se acabaron secuestros"
- Insiste en que se legalice la mariguana y se cobren impuestos por usar la yerba
- "Nefasta injerencia de Los Pinos en el blanquiazul", afirma

ARTURO CANO

11



LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

Constancio Carrasco rechaza que haya mayor injerencia del tribunal

Inconformidad en partidos, signo de democratización: magistrado del TEPJF

ALONSO URRUTIA Periódico La Jornada Lunes 1º de febrero de 2010, p. 10

El incremento sustancial de la inconformidad de las militancias partidistas contra sus dirigencias y la conducción de los institutos políticos refleja un proceso de democratización de los partidos expresado en un mayor activismo de sus miembros, que tienen más canales de actuación. Para Constancio Carrasco, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), este fenómeno debe enfrentarse más con el perfeccionamiento de los estatutos de cada partido que con una ley que los rija de manera general.

En esta lógica, el magistrado rechaza que exista mayor injerencia del TEPJF en la vida interna de los partidos políticos. Lo que sucede, subraya, es que hay una militancia más participativa que busca enfrentar, por la vía de los juicios para la protección de derechos políticos, sus diferencias contra las decisiones de las cúpulas partidistas y ha encontrado recursos legales para canalizar sus reclamos. Durante los años recientes el TEPJF ha jugado un papel cada vez más importante en resolver las diferencias internas de los partidos, representando en la actualidad la atención a estas inconformidades que se han generalizado en todos los partidos. Incluso ha motivado la emisión de criterios generales, como el que en su momento efectuó en relación con la democracia de la vida interna de los partidos, a partir de la inconformidad de la militancia ecologista contra el Partido Verde.

- -¿Considera que esto es parte de un proceso de democratización de los partidos?
- -Sin duda, pero se está dando desde la militancia, esto es muy importante.

Destaca que recientes cambios legales han definido los alcances del TEPJF en la vida interna de cada partido: "hay una disposición constitucional que regula la capacidad de autorresolución, y esto lo que nos dice es que nuestro involucramiento debe ser menor o buscarse lo menos posible [...], pero cuando los recursos llegan los tenemos que estudiar, y no podemos decir que al tribunal no le corresponde".

Puntualiza que si bien las recientes disposiciones legales acotan la participación del TEPJF, si los militantes "activan correctamente, pues tenemos que conocerlos y, como ha sucedido, si esto se incrementa, tendremos que seguir conociendo".

- –¿Eso no representa una injerencia del TEPJF?
- -No hay ninguna injerencia. Lo que hay es una militancia más participativa en la toma de decisiones, que quiere influir en ellas y quiere trascender. Una militancia que exige participar en los procesos internos. Ahora ya desde las propias convocatorias encontramos impugnaciones de militantes que se inconforman con la aplicación de las normas partidarias.



LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

En este contexto, Carrasco destaca una tesis del TEPJF relativa a los requisitos mínimos del modelo democrático, de orden constitucional, que deben tener los partidos políticos para regir su vida interna. Destaca que entre los temas sobresalientes en las regulaciones partidistas se encuentran las comisiones de justicia partidaria y la forma en que resuelven las inconformidades de su militancia.

Sin embargo, refiere que las impugnaciones crecientes a estas decisiones obligan al TEPJF a resolver cuestionamientos al orden estatutario partidista, y esto ha impactado en la militancia porque hay un sistema de recursos contra las decisiones partidistas que pueden hacer más eficaces sus reclamos, lo cual ha tenido un efecto mutiplicador para diversos aspectos de la vida interna partidista.

Modelos democráticos integrales

Carrasco subraya los criterios emitidos por el TEPJF sobre los requisitos de democracia interna que deben cumplir los partidos y que se refieren a la elección de dirigentes, la toma de decisiones, garantizar la participación de la militancia.

- −¿Estos requisitos deberían evolucionar hacia una ley de partidos?
- -Más que pensar en una ley para los partidos, es necesaria la consolidación de modelos democráticos integrales en los estatutos de los partidos que permitan una competencia interna lo más eficaz posible. Hay que ver si los problemas son más de insuficiencias legales de los partidos o un problema de instrumentación.

"Creo que está la posibilidad de legislar a nivel de los estatutos; es un tema de voluntad, de cómo hacer que este sistema permita que no se violen los derechos políticos de la militancia y no hay nadie mejor para hacerlo que los propios partidos, pero no necesariamente una ley de partidos."



LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

Los aspirantes pueden evaluarse hasta el 14 de febrero

Casi 3 mil panistas se han inscrito para integrar el Consejo Nacional

ELIZABETH VELASCO C. Periódico La Jornada Lunes 1º de febrero de 2010, p. 7

Un total de 286 aspirantes a ocupar un lugar en el Consejo Nacional del *blanquiazul* fueron evaluados ayer por ese partido.

De acuerdo con el registro del Partido Acción Nacional (PAN), unos mil aspirantes (entre ellos ex consejeros y funcionarios del gobierno panista) se evaluaron vía electrónica entre el 11 y el 24 de enero.

Otros mil 300 aspirantes de diferentes entidades del país acuden físicamente a la sede del PAN, donde realizan el examen en computadora. Este proceso de evaluación continuará cada fin de semana hasta el próximo 14 de febrero.

Según un estimado del área de comunicación social del PAN, este sábado y domingo habrían sido evaluados 440 militantes que desean un escaño de los 300 que integran el Consejo Nacional, cuerpo encargado de elegir al presidente del partido, avalar el presupuesto y definir las estrategias y líneas de acción.

De los requisitos para participar en ese órgano del PAN destacan: ser miembro activo con una militancia de por lo menos cinco años al día de la asamblea. Por ese motivo, se descarta que el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, pueda siquiera participar en la evaluación, ya que su afiliación al *blanquiazul* ocurrió en julio de 2009.

También se exige "lealtad" a la doctrina panista, observancia de los estatutos y demás disposiciones reglamentarias, así como no haber sido sancionado por las comisiones de orden estatal o nacional en los tres años anteriores a la elección del consejo.

La evaluación abarca conocimientos generales sobre ese partido, de los ex presidentes y fundadores, liderazgos sobresalientes, entre otros temas.

El formato incluye la opción múltiple, preguntas cerradas y el planteamiento de soluciones a casos concretos, con libro abierto para consultar los estatutos y reglamentos. Al menos este domingo no acudieron personajes conocidos de ese partido.



LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

Niegan aspirantes panistas que se haya definido candidatura de Yunes Linares en Veracruz

López Zavala y Doger Guerrero, precandidatos del PRI en Puebla

Pese a esfuerzos de Beatriz Paredes, falla el consenso para lograr una nominación única

M. CAMACHO Y M. HERNÁNDEZ La Jornada de Oriente Periódico La Jornada Lunes 1º de febrero de 2010, p. 27

Puebla, Pue., 31 de enero. Este domingo, a pesar de los esfuerzos que realizó la presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, para lograr una candidatura de unidad en la contienda interna por la gubernatura de Puebla, se registraron dos precandidatos: Javier López Zavala, considerado el favorito del actual gobernador, Mario Marín Torres, y Enrique Doger Guerrero, ex alcalde de esta capital.

López Zavala demostró que cuenta con el respaldo de la estructura priísta, al llevar a su acto a dirigentes y a un gran número de militantes, mientras Enrique Doger dio la sorpresa al reunir a miles de seguidores, afiliados a los sectores popular, obrero y campesino del *tricolor*, y de la sociedad inconforme con el régimen de Mario Marín.

Beatriz Paredes sostuvo reuniones con los aspirantes a la gubernatura y dirigentes de su partido en la ciudad de México, para construir una candidatura única. Ante la falta de acuerdos, el viernes pasado viajó a Puebla para entrevistarse en privado con Mario Marín.

Versiones no oficiales aseguran que la tlaxcalteca buscó negociar una posición en favor de Doger, a lo que el mandatario se opuso, ante la mala relación que sostiene con el ex edil, quien fue uno de sus principales críticos por el escándalo resultado de las agresiones a la periodista Lydia Cacho, a finales de 2005.

López Zavala y Enrique Doger utilizaron sus registros como precandidatos para medir su fuerza política. El equipo de campaña del primero aseguró que hubo 80 mil personas en las instalaciones del comité municipal, y colaboradores del segundo contaron 60 mil en la sede estatal del PRI. Cálculos más realistas hablan de 25 mil y 20 mil simpatizantes, respectivamente.

En su inscripción, a López Zavala lo acompañaron cuatro de sus seis contrincantes: el coordinador de delegados de la Confederación Nacional Campesina, Jesús Morales Flores los ex diputados federales Jorge Estefan Chidiac y Alberto Amador Leal, así como el ex senador Víctor Hugo Islas Hernández, quienes declinaron en su favor.

En su mitin en el zócalo de la ciudad, advirtió que sólo si está unido el PRI podrá vencer a sus enemigos en la elección del próximo 4 de julio. De su lado, Doger calificó de falso que López Zavala sea el candidato de todos los priístas, pues hay militantes inconformes con el gobernador, por buscar imponer a su *delfin*.





LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

Por su parte, el Consejo Estatal del PAN aprobó por mayoría celebrar alianzas con otros partidos, lo que acerca la posibilidad de que forme una coalición con el PRD y otras fuerzas políticas. Sin embargo, la consumación de la alianza entre AN y el sol azteca aún está sujeta a su aprobación por el Comité Ejecutivo Nacional panista, único órgano autorizado para aprobar las coaliciones.

Además, falta conocer lo que suceda el 15 de febrero en el Consejo Estatal perredista, cuya decisión será definitiva en el futuro de la coalición, pues si de entrada este organismo rechaza la alianza, los organismos superiores del partido no podrán hacer nada para revertir la determinación.

Postulantes exigen a "operadores" de Fidel Herrera sacar las manos del proceso electoral

Andrés Timoteo Morales Corresponsal

Jalapa, Ver., 31 enero. Los aspirantes del PAN a la candidatura al gobierno de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, Juan Bueno Torio y Gerardo Buganza Salmerón, negaron la versión de que el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, haya encabezado una reunión el pasado fin de semana para anunciar que la nominación, acordada desde Los Pinos, era para el primero, quien es director general del ISSSTE.

Los precandidatos atribuyeron la especie a operadores del gobernador Fidel Herrera Beltrán, a quien exigieron sacar las manos del proceso electoral. "La intención es sembrar mentiras y dividir al PAN", afirmó Yunes Linares.

El sábado, Gómez Mont asistió a la reunión anual de industriales realizada por la Confederación Nacional de Cámaras Industriales en Boca del Río, y en un hotel de la zona costera se reunió con delegados federales y legisladores panistas; sin embargo, "no se tocó el tema electoral", aseguraron los aspirantes a la postulación blanquiazul.

Los tres descalificaron notas difundidas en la prensa local sobre un supuesto anuncio de que la candidatura del PAN ya estaba decidida para Yunes Linares, mientras al senador Bueno Torio se le habría ofrecido un cargo en la Secretaría de Turismo y a Buganza Salmerón un puesto diplomático.

"Fue un *borregazo* y es completamente falso; el PAN tiene sus tiempos y en breve saldrá la convocatoria para que los militantes decidan, se pretende confundir a la opinión pública y a la militancia", dijo el ex diputado federal Gerardo Buganza, quien en 2004 contendió por la gubernatura contra Herrera Beltrán.

Bueno Torio coincidió en señakar que se buscó "provocar un conflicto en AN, donde no hay dedazos ni imposiciones, como en otros partidos".

Por separado, Yunes Linares señaló que "hay quien quiere meter conflicto en el proceso interno del PAN, hay personas, por parte del gobernador Fidel Herrera, encargadas de difundir mentiras".

Yunes Linares, Bueno Torio y Buganza Salmerón aseguraron que la reunión de Gómez Mont con delegados del gobierno federal y legisladores locales y federales, fue "institucional, se revisaron aspectos del trabajo de la Federación".





LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

También se dijeron listos para inscribirse como precandidatos a partir del 11 de febrero, fecha límite que tiene el partido para publicar su convocatoria para el proceso interno que definirá su postulación a la gubernatura, que se disputará en las elecciones locales de julio entrante.

Fijan topes de campaña

El Consejo General del Instituto Electoral Veracruzano aprobó los topes de gastos para las precampañas internas que realizarán los aspirantes a la gubernatura, las 30 diputaciones locales y a las 212 alcaldías, para las cuales se destinará un máximo total de 26 millones 426 mil 273. 85 pesos.

Los precandidatos al gobierno estatal podrán gastar hasta 7 millones 281 mil 233.45 pesos, mientras para las diputaciones se autorizó un total de 10 millones 553 mil 782.80 pesos, y para las alcaldía, 8.5 millones pesos.

Alejandro Encinas, Alejandra Barrales y Pablo Gómez, entre los fundadores

Crean nueva corriente en el PRD "para recuperar los nexos con la sociedad"

ALMA E. MUÑOZ Periódico La Jornada Lunes 1º de febrero de 2010, p. 8

Perredistas de distintas corrientes y ciudadanos independientes conformarán este lunes la Red Nacional por la Unidad de las Izquierdas, mediante la cual buscan transformar al Partido de la Revolución Democrática (PRD), recuperar los nexos de la institución con la sociedad e impulsar cambios nacionales que culminen con la conformación de "un referente electoral amplio y diverso en las elecciones de 2012".

Desde hace varios meses trabajan en pos de este proyecto Alejandro Encinas, Alejandra Barrales, Pablo Gómez, Alfonso Ramírez Cuéllar, jefes delegacionales capitalinos (de Xochimilco, Gustavo A. Madero, Tláhuac y Coyoacán), diputados federales y locales, entre otros, en un espectro que abarca a militantes de 22 estados.

Encinas, coordinador de los diputados federales del PRD, rechazó que se trate de "una asociación de damnificados de las corrientes políticas o del aparato partidario", aunque, admitió, "hay una especie de orfandad en un sector muy vasto de la militancia partidaria, en torno a tareas concretas que le permitan su desarrollo político y personal dentro del partido".





LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

También negó que se trate de la constitución de una nueva corriente perredista que busque la confrontación con las actuales expresiones.

"Nos estamos sumando diferentes equipos, trayectorias, liderazgos. Algunos a título personal, otros más como equipos políticos, muchos provenientes de otras expresiones que no queremos repetir prácticas (de las actuales corrientes) ni tolerar ciertas formas de hacer política. El interés es no claudicar en este proyecto y reafirmarnos para 2012", señaló por su parte Alejandra Barrales, presidenta de la comisión de gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

Los resultados negativos de las pasadas elecciones confirmaron "que hubo un cobro de factura de los votantes hacia nosotros, que tiene mucho que ver con nuestras prácticas internas, y por eso resulta importante reorganizarnos de una manera directa". El 5 de julio, insistió la legisladora, "se confirmó el desgaste de liderazgos en el PRD y de algunas prácticas que se venían dando".

Barrales y Encinas informaron que habrá acercamientos con movimientos sociales, obreros —mencionaron al Sindicato Mexicano de Electricistas— y campesinos no necesariamente vinculados con el PRD.

La discusión, especificó el segundo, la trasladará la red a las 32 entidades del país, en una gira que les llevará hasta julio de este año en la que, a la par, apoyarán toda la actividad electoral del partido en los 15 estados donde este año habrá comicios. "Vamos a trabajar por el fortalecimiento del PRD, su vida institucional, por la unidad interna, pero también porque tengamos un acercamiento más vasto con otros sectores partidarios".

En su declaración política, la Red por la Unidad Nacional de las Izquierdas indica que el PRD "no ha estado a la altura de las circunstancias, pues a pesar del creciente desgaste de la clase gobernante desde los fraudes electorales de 1988 y 2006, ante la crisis económica y la violencia criminal, ha sido incapaz de canalizar el descontento social y es evidente la falta de una línea de conducción sólida por la dirigencia nacional".

Asume la vía electoral como un medio para la toma de poder. "Nuestro programa es por la transformación social, económica y política de nuestra nación. Quienes suscribimos estos planteamientos nos haremos cargo y seremos actores del cambio con el pueblo mexicano, acompañados del impulso de los movimientos sociales y la lucha parlamentaria, contrario a aquellos grupos oligárquicos que han optado por la entrega de los recursos nacionales y contra el Estado laico, libre y democrático".



LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

Respalda las aspiraciones de Dante Delgado para la gubernatura en Veracruz

Volveremos a triunfar en 2012, expresa López Obrador en Coatzacoalcos

Pregunta: "¿cuál es la diferencia entre Fidel Herrera y Miguel Ángel Yunes?... ¡guácala!"

JESÚS LASTRA RÍOS Corresponsal Periódico La Jornada Lunes 1º de febrero de 2010, p. 10

Coatzacoalcos, Ver., 31 de enero. Andrés Manuel López Obrador ofreció en este puerto su respaldo político a Dante Delgado Rannauro, senador por Convergencia, para encabezar el Frente Amplio Progresista en el próximo proceso electoral veracruzano, y abrió la posibilidad de participar en la próxima elección presidencial, al señalar "volveremos a ganar en 2012".

Apenas un par de días después de que el dirigente perredista, Jesús Ortega, se reunió en Veracruz con dirigentes locales de su partido para impulsar una alianza con Acción Nacional, López Obrador señaló que muchos veracruzanos ya se dieron cuenta que PRI y PAN son lo mismo. Y preguntó: ¿Cuál es la diferencia entre Fidel Herrera y [Miguel Ángel] Yunes? A lo que respondió: "pertenecen a la misma mafia del poder, los dos se han dedicado a engañar, a saquear al pueblo".

Agregó que el Partido Acción Nacional con Miguel Ángel Yunes, director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, como candidato a la gubernatura de Veracruz es lo mismo que el PRI, porque "es Salinas, es Gordillo, ¡guácala!" Y con un "vámonos" a su comitiva, dio por concluida la entrevista con los reporteros de este puerto petrolero.

Reunión evaluatoria

López Obrador estuvo en Coatzacoalcos para presidir la tercera reunión de evaluación política estatal de los comités de base del "gobierno legítimo" en el sur de Veracruz. La reunión a puerta cerrada en un conocido centro social porteño congregó a varios centenares de sus simpatizantes de esta parte del territorio nacional.

Durante el breve encuentro con la prensa, el político tabasqueño se dijo contrario a las alianzas políticas con PAN o PRI, pues ambos partidos "son la misma cosa y se complementan, pertenecen a la mafia política que ha saqueado al país y lo mantiene en bancarrota". Recordó que la política económica es la misma desde la época de Carlos Salinas porque Acción Nacional la ha continuado, y después rememoró como PAN y PRI trabajaron de común acuerdo en el fraude electoral para desconocer su triunfo en 2006.



LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

Durango: el PT deja negociación para alianza

Periódico La Jornada Lunes 1º de febrero de 2010, p. 27

Durango, Dgo., 31 de enero. La dirigencia del Partido del Trabajo (PT) en Durango se separó de la mesa de negociación para integrar la coalición opositora con PAN, PRD y Convergencia, y ya no participó en la invitación formal que se hizo al ex priísta José Aispuro Torres para ser candidato a gobernador por la alianza. Los petistas ofrecieron regresar hasta que AN cumpla con acuerdos pactados.

Soledad Ruiz Canaan, Juan Carlos Gutiérrez Fragoso y José Ramón Enríquez, dirigentes estatales de PRD, PAN y Convergencia, respectivamente, pidieron a Aispuro Torres —quien renunció al PRI el sábado—, encabezar una coalición opositora por sobre cualquier interés partidista.

La dirigencia del PT no asistió a la conferencia convocada a propósito de la invitación; en un acto aparte, a unos 50 metros de distancia de donde estuvieron los miembros de la alianza, dijo que sigue firme en la alianza, pero regresará al diálogo cuando las directivas estatal y nacional de AN cumplan acuerdos en cuanto al candidato a edil de esta capital, donde el PT dice tener al abanderado mejor posicionado, el senador Alejandro González Yañez.

S. Maldonado, corresponsal

El dirigente estatal petista, Gustavo Pedro Cortés, indicó que se pactó para la coalición el aplicar una encuesta en la cual participaran dos aspirantes de Acción Nacional y uno del PT, que "definiría quién sería el candidato, y el PAN no quiere aplicarla" pues Acción Nacional pretende "imponer al senador Rodolfo Dorador Pérez Gavilán".

Los dirigentes estatales del PAN, PRD y Convergencia se mostraron extrañados por las excusas de los petistas. "Hasta donde sabemos, el acuerdo es la encuesta y la misma se va a aplicar, sólo se estaba en espera de definir lo del candidato a gobernador para proceder a la municipal", dijo José Ramón Enríquez, de Convergencia.

Por su parte, la perredista Ruiz Canaan afirmó que la alianza no se diseñó para que los aspirantes de los partidos que la integran busquen el poder por el poder, "el que lo vea así y quiera imponer, que se baje del barco".

Rodolfo Dorador, a quien los petistas señalan como imposición a la candidatura a alcalde de Durango, dijo acatar lo que su dirigencia nacional y estatal señalen, por lo que participará en la encuesta, y "al igual que mis compañeros en la coalición, no entendemos la molestia de la dirigencia del PT, nadie ha dicho que no habrá encuesta".



LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

Brinda recetas a los panistas para que defiendan de "falacias discursivas" la iniciativa

Ugalde pretende ser el paladín de la reforma política de Felipe Calderón

De la blanquiazul anuncia que utilizará las redes sociales de Internet para promover la propuesta

Andrea Becerril Enviada Periódico La Jornada Lunes 1º de febrero de 2010, p. 7

Mérida, Yucatán, 31 de enero. El ex presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Carlos Ugalde, asumió ayer la defensa de la reforma política de Felipe Calderón y aconsejó a los senadores del Partido Acción Nacional (PAN) cómo apoyar ese proyecto ante las "falacias discursivas" esgrimidas por algunos académicos e intelectuales y los "intereses de algunos partidos y algunos políticos" que la quieren hacer "naufragar".

No quiso precisar a qué partidos se refiere, pero siete de las diez "falacias" que mencionó son las críticas a la iniciativa formuladas por los priístas Beatriz Paredes y Manlio Fabio Beltrones.

En tanto, el coordinador de los senadores del PAN, Gustavo Madero, informó que utilizarán las redes sociales, entre ellas Twitter y Facebook, para explicar a los ciudadanos la importancia de la reforma política y acercarlos así al proyecto de Calderón.

En el último día de trabajos de la reunión plenaria del grupo parlamentario del PAN, los *blanquiazules* escucharon la intervención de Ugalde, quien se presentó como profesor de ciencia política del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) y les insistió en que "es una tarea inmediata" combatir todas las "falacias" en torno a la propuesta presidencial.

Les dio incluso las recetas. Para la "falacia *ad hominem*", que parte de que "si la propuesta es de Calderón, es mala por excelencia", el remedio es exigir que, como toda iniciativa, "se analice en sus méritos legales y políticos, no con base en las fobias hacia el autor".

A los intelectuales y académicos que consideran que el Ejecutivo "busca regresar al autoritarismo presidencial de antaño", los senadores panistas deberán contrargumentar, según Ugalde, que "la reforma política busca justamente desmontar algunos instrumentos que dieron lugar al sistema de partido hegemónico del siglo XX y del hiperpresidencialismo".

El controvertido ex presidente del IFE sostuvo ante los legisladores que la no relección "fue ideada por Plutarco Elías Calles en 1933, como un mecanismo de control político y de centralización del poder. Revocar esa medida es una vía muy poderosa para desmontar las estructuras de control que persisten hoy en México".



LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

A los priístas que sostienen que con su reforma Calderón sólo busca tender "cortinas de humo", los panistas deberán contestar que "la reforma política no es un partido de futbol para que pueda distraer a los ciudadanos de sus problemas cotidianos".

En entrevista, Ugalde reconoció que a la iniciativa de Calderón "le faltan muchas cosas", pero en todo caso debe mejorarse y no desecharse sólo por las omisiones.

Se trata, insistió, de "la reforma política más importante en 30 años, ya que desde 1977 no ha habido otra que tuviera una concepción global y lo único que hemos tenido son reformas electorales, casi todas buenas, a excepción de la de 2007".

Durante la reunión a puerta cerrada con los panistas criticó esa reforma electoral de 2007, por la que debió dejar la presidencia del IFE. La mayoría de los senadores tenían prisa por salir del salón, ya que volaban por la tarde de regreso al Distrito Federal, pero algunos, como Felipe González, le refutaron los señalamientos.

Enriquecerán la iniciativa

En conferencia de prensa, el coordinador Gustavo Madero, así como los senadores Santiago Creel y Alberto Cárdenas, informaron que en el periodo de sesiones que hoy se inicia —y concluye el 30 de abril— centrarán su prioridad en la reforma política, la que van a enriquecer con otros temas, como son la disminución en 50 por ciento del financiamiento a los partidos, y la transparencia y rendición de cuentas en los organismos partidarios y en los sindicatos.

Creel exhortó a los partidos de oposición a presentar sus propuestas de reforma política. Destacó que es hora de definiciones, ya que en el reciente foro de análisis sobre ese tema, realizado en el Senado de la República, quienes fueron como representantes partidistas aclararon que hablaban a título personal.

Madero, en tanto, adelantó que harán uso de las nuevas tecnologías, especialmente de las redes sociales en Internet, para que la opinión pública conozca el contenido real de esa reforma, y acercar a la misma a "los ciudadanos que han manifestado su desencanto con la política.

El ex secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, explicó que varios senadores ya acudieron a la red electrónica en sus respectivas entidades para presentarles la iniciativa y pedirles que la comenten.



LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

Eliminar la discrecionalidad y el abuso de los programas asistenciales, los objetivos

Diputados del PRI buscan *amarrar las manos* al gobierno federal en el uso de recursos

₱El desarrollo social es lamentable pese a los grandes recursos que se le brindan: Francisco Rojas

CIRO PÉREZ SILVA Periódico La Jornada Lunes 1º de febrero de 2010, p. 8

La bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados promoverá reformas legales "para amarrar las manos" al gobierno federal, a efecto de que los recursos públicos no se utilicen para obtener beneficios electorales.

Esto implica acotar el desempeño de delegaciones de las secretarías de Estado en las entidades federativas, con la idea de eliminar la discrecionalidad y el abuso en el uso de programas asistenciales del gobierno, el manejo de los registros de beneficiarios "y las campañas soterradas con evidentes propósitos electorales", advirtió el coordinador Francisco Rojas Gutiérrez.

Condenó que "aprovechando la necesidad de la gente y la disponibilidad de recursos públicos destinados al gasto social", funcionarios del gobierno federal pretendan condicionar el voto de los mexicanos.

Estas reformas legales tienen como principal destinatario a la Ley de Coordinación Fiscal, para liberar el Ramo 33 de burocratismo, centralismo y opacidad en el gasto social.

El *tricolor* pretende que esta partida, que tiene como objetivo principal el financiamiento de obras, acciones sociales básicas e inversiones que beneficien directamente a sectores de la población que se encuentren en condiciones de rezago social y pobreza extrema, sean manejados por los gobernadores. Algo a lo que se han opuesto sistemáticamente los gobiernos panistas, con el argumento de que serían los mandatarios estatales los que utilizarían dichos recursos para obtener un beneficio electoral.

Otro elemento será definir el marco jurídico para asentar la forma en que se nombra o destituye a quienes manejan recursos públicos, destacadamente en la Lotería Nacional y Pronósticos Deportivos. "Es urgente que la asistencia pública de estos organismo se dé en forma institucional y no como una caja chica al servicio de acuerdos políticos o intereses distintos del apoyo a las necesidades sociales." Rojas Gutiérrez adelantó que se propondrán disposiciones legales urgentes para que en cualquier subrogación de servicios que debe prestar el Estado se garanticen los requisitos y se sancione de manera inmediata los casos de falsedad o ineficacia.

"El desarrollo social en el país muestra condiciones lamentables, a pesar de haber contado con importantes volúmenes de recursos públicos", subrayó el coordinador priísta. Comentó además que su bancada propondrá, dentro de una reforma hacendaria, la restructuración y reactivación de la banca de desarrollo, así como una ley que fomente al sector industrial, para recuperar el mercado interno.





LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

Senadores panistas condenan dicha expresión de la Iglesia católica

PAN: excesivo, equiparar la adopción gay con homicidios

Laman legisladores a la tolerancia y a debates respetuosos

ANDREA BECERRIL Enviada Periódico La Jornada Lunes 1º de febrero de 2010, p. 35

Mérida, Yucatán., 31 de enero. Senadores del PAN opositores a la posibilidad de que matrimonios entre personas del mismo sexo puedan adoptar niños, consideraron un exceso que la arquidiócesis de Guadalajara equipare las adopciones con delitos de homicidio e incluso el narcotráfico.

Los senadores Beatriz Zavala Alberto Cárdenas, Luis Alberto Coppola y Guillermo Tamborrel se pronunciaron por que impere un clima de tolerancia y haya un debate respetuoso y racional en torno a ese tema.

Coppola dijo que "es una locura" sostener que el permitir que parejas de homosexuales o lesbianas adopten niños es como legalizar homicidios. "No estoy de acuerdo con los matrimonios entre gays, es algo polémico, pero no puede compararse con delitos".

Igualmente, la senadora Zavala, quien pidió licencia para entrar de lleno al proceso interno por la candidatura del PAN a la alcaldía de Mérida, resaltó que son dos cosas "totalmente distintas" y no se puede equiparar con delito alguno, porque no lo hay.

El presidente de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, Guillermo Tamborrel, sostuvo que la postura del PAN en el tema de la adopción, parte del contenido de las leyes internas, así como de los tratados internacionales en la materia suscritos por México, es que la prioridad es el bienestar de los menores. "Se debe privilegiar jurídicamente el interés superior de la infancia".

En ese sentido, agregó, de acuerdo con expertos, las posibilidades de desarrollo óptimo de los niños disminuyen en hogares disfuncionales, o de parejas no heterosexuales. "Ése es el enfoque que se debe dar a la discusión, yo no coincido en que los niños dados en adopción a parejas del mismo sexo vayan al fracaso, simplemente se les restan sus posibilidades de éxito".

Tamborrel dijo que no coincide con la idea de que aprobar la adopción de menores por parejas el mismo sexo sea como "legalizar los homicidios". Sin entrar en contradicción con la Iglesia católica, aclaró, considera que tal valoración "es incorrecta".



LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

Astillero

México desangrándose

Masacres institucionalizadas

[®]El príncipe Felipe viaja

Pastelazo panista en Veracruz

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

La sangre joven derramada. Ciudad Juárez convertida en la síntesis explosiva de los grandes males nacionales. Tragedia que no es sino una más en el amplísimo catálogo de males, impunidad, torpezas y abandono en que el país se agota. Masacre institucionalizada, matanzas cotidianas en una guerra sin sentido y sin victoria posible que un funcionario panista *de facto* decretó, necesitado de alguna forma de aspirar a legitimarse, aunque fuera pasando a la nación por las armas, y que le ha servido para tender por todos lados las redes militares y marinas que puedan enfrentar las rebeldías naturales que la sociedad genere y que mantienen hoy a los mexicanos naufragando anímica y físicamente entre los vaivenes del miedo inducido y del uso faccioso y selectivo de los instrumentos policiales y punitivos, entre la desesperanza y la irritación.

Pero, eso sí, el príncipe imperial Felipe y su comitiva por Japón paseaban, luego de haber asistido a la decadente reunión anual de Davos. Satisfecho pudo haber estado al saber que *The Japan Times* llevaba un artículo bajo su firma en el que mencionaba que la economía mexicana muestra "signos alentadores de recuperación" y "el tema de la seguridad ha tenido especial atención. Me gustaría reafirmar el compromiso de mi gobierno contra las organizaciones criminales. Gracias a la coordinación entre varias instancias de gobierno hemos asestado severos golpes a la criminalidad". Palabras al aire extranjero cuando, en México, se conocía de cuando menos 14 jóvenes asesinados en Ciudad Juárez, cinco en El Limoncito, en Sinaloa; unas diez personas en Torreón, y así la larga cuenta de muertes en la guerra perdida del panista perdido.

Optimismo en las páginas orientales mientras los principales medios mexicanos de comunicación se entretenían largamente con los detalles de la recuperación de un deportista agredido en un antro de elites toleradas y con los triunfos futbolísticos a su salud dedicados, mientras las agresiones al pueblo sin privilegios continuaban, sobre todo en el norte del país y en particular entre jóvenes, a causa del belicismo felipillo atroz y desquiciado. Felipe turístico que a la hora de cerrar esta columna aún no hablaba sobre Ciudad Juárez y los jóvenes acribillados ("por error", se comenzaba a decir anoche, como si eso justificara las cosas). Nada decía el acomedido ocupante de Los Pinos que raudo había hablado por teléfono en el caso Cabañas y prometido al presidente de Paraguay que serían detenidos los responsables de un oscuro incidente de bar de narcotráfico. Tal vez si los jóvenes de la urbe fronteriza martirizada hubieran sido jugadores del América, y Televisa les diera cobertura incesante...

Felipe viajero de superlujo, dando consejos y cátedra a medio mundo, sonriente a pesar de todo. Y su gabinete de desparpajo, desbarajuste y cinismo con cargo al presupuesto, demostrando que en este país lo que menos importa es cuando menos aparentar que se hace algo para gobernar.



LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

Allí está, por ejemplo, el secretario de Gobernación convertido en delegado panista en Veracruz, que reúne en sesión privada a la elite manejadora de los recursos federales en esa entidad (los delegados de las secretarías y otras oficinas importantes del gabinete), los cuadros directivos del panismo local y algunos precandidatos panistas a la gubernatura, con Miguel Ángel Yunes como receptor iluminado del gran dedo felipillo que en su elbista testa se posa para nombrarlo aspirante a pelear contra el malvado y corrupto Fidel Rojillo que pretende dejar como guardaespaldas al diputado federal priísta Javier Duarte. El secretario GoMón, y sus arreglos gástricos en busca de estética 2012, dejaron en la alborotada entidad el rumor (publicado en diarios locales) de que había ido allá no sólo a participar en una reunión nacional de industriales sino, sobre todo, a cerrar tratos para dar vía libre al Héroe de los Pastelazos (el citado Yunes) mediante el ofrecimiento de la embajada mexicana en el Vaticano a Gerardo Buganza y la Secretaría de Turismo a Juan Bueno Torio, que son los dos precandidatos panistas que pretenden pelear la postulación al gordillista Yunes. Buganza de inmediato negó esa versión y dijo que él peleará hasta el final la candidatura.

Guácala, habría dicho López Obrador ayer en Coatzacoalcos cuando le pidieron su opinión sobre la posible candidatura de M.A. Yunes. El tabasqueño fue allá a dar su respaldo al intento de Dante Delgado por regresar a la gubernatura de Veracruz, esta vez por seis años. AMLO mantuvo su desacuerdo declarativo con las alianzas de partidos "de izquierda" con PRI y PAN, mientras por todo el país se esparce el desintegrador virus del pragmatismo de oportunidad. En Durango al fin se decidió José Rosas Aispuro a renunciar al PRI para quedar a disposición de los perreanistas para ser candidato a gobernador. En Hidalgo, el polémico senador José Guadarrama quedó como abanderado del PRD para pelear la candidatura común a la foxista Xóchitl Gálvez, que está lista para invitar a Vicente Fox a hacer campaña bajo las banderas del sol azteca y el PAN. En Puebla, el elbista Rafael Moreno Valle sigue en espera de los detalles finales de su candidatura "de oposición". Y en Oaxaca el estadista Jorge Kahwagi ha anunciado que se suma a la alianza con Juabino, en lo que ya es una especie de Arca de Cué. Chucho Ortega, en tanto, asegura que los malabarismos actuales son para impulsar "frentes insurgentes libertarios" y jura que con ellos se combatirá a los "caciques de horca y cuchillo".

Política, politiquería; partidos y líderes electoreros, gasto y desperdicio de palabras y promesas, alianzas de suciedades multiplicadas. México desangrándose mientras sus elites viajan, peroran, disimulan, divagan... o se preocupan más por los detalles de un episodio futbolístico de nota roja y negra que por las muertes por decenas que diariamente forman la bitácora nacional de la desgracia. Y, mientras Tomás Eloy Martínez emprende su vuelo rey, ¡hasta mañana, viendo a Luis Carlos Uh Fraude aconsejar al PAN!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx



LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

Clase Política

BEI PRI y sus armas

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

En el inminente periodo ordinario de sesiones, las bancadas del PRI en el Congreso pondrán énfasis en los programas de desarrollo social, los cuales están en condiciones lamentables a pesar de haber contado con importantes volúmenes de recursos públicos, anticipó el coordinador de los diputados del *tricolor*, Francisco Rojas Gutiérrez. El legislador priísta dijo que no sólo se procurará hacer más eficientes los programas asistenciales, sino que también se cuidará que no sean utilizados con fines electorales en este año en que habrá comicios en casi la mitad de la República. Desde el Congreso, aseguró Rojas, el PRI dará impulso a una reforma hacendaria de largo aliento, a la reactivación de la banca de desarrollo, pero fundamentalmente a la transformación y actualización de las instituciones políticas del país.

La cosecha

No debe sorprendernos ni asustarnos que el debate nacional sea intenso e incluso apasionado, porque se trata de cambios de fondo para la vida democrática del país, dijo el coordinador de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, al insistir en que la reforma del régimen político es impostergable... Red por la Unidad Nacional de las Izquierdas se denominará la nueva corriente del PRD cuyo nacimiento se formaliza hoy con una directiva democrática encabezada por Alejandra Barrales y Alejandro Encinas, con participación de Alfonso Ramírez Cuéllar, Gilberto y Erasto Ensástiga, los delegados de Gustavo A. Madero, Coyoacán y Xochimilco. Sus propósitos consisten en convocar a organizaciones sociales y sindicales que se alejaron del partido, para devolverle al perredismo la bandera de transformación social, económica y política del país...

Después de que el gobernador queretano José Calzada derogó la tenencia a los autos, en apoyo de la industria automotriz, el también priísta mandatario de Coahuila, Humberto Moreira, decretó descuentos de 50 por ciento en el ISAN y 80 por ciento en la tenencia, para autos último modelo... En Sinaloa se mantiene abierta la posibilidad de la alianza del PRD con el PAN (también con PT y Convergencia) a las elecciones de gobernador, alcaldes y diputados locales...

En Baja California (norte), donde recientemente se estrenó como delegado del PRI el coahuilense Heriberto Ramos, se formalizó la alianza del *tricolor* con el PVEM para contender en los próximos comicios para renovar ayuntamientos y Congreso local...

El gobernador de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán, y el secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, firmaron un acuerdo mediante el cual se canalizarán 96 millones de pesos para atacar la pobreza, la injusticia y la marginación... Con sus propuestas políticas y sus ineficaces acciones, el Presidente de la República terriblemente le apuesta a polarizar a las instituciones políticas legítimamente construidas, afirmó el dirigente nacional de la CNOP, Marco Antonio Bernal.

riverapaz@prodigy.net.mx





LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

Desde el otro lado

Democracia en venta

ARTURO BALDERAS RODRÍGUEZ

En la Suprema Corte de Estados Unidos entienden que la libertad de expresión para los ciudadanos puede ser también una carta blanca para que las corporaciones participen en el proceso electoral, sin restricción alguna. Al menos eso se desprende del fallo de la Suprema Corte suscrito por 5 de sus integrantes, los otros 4 votaron en contra.

La decisión marca un hito en la jurisprudencia estadunidense, ya que echa por tierra diversas enmiendas elaboradas por el Congreso para evitar que las corporaciones coopten el proceso electoral mediante un gasto ilimitado apoyando o denostando candidatos, la más antigua de ellas en 1907 y la más reciente en 2005, conocida como McCain-Feingold.

A partir de ahora cualquier corporación podrá comprar, literalmente, al o los candidatos de su conveniencia. Para todo fin práctico, la decisión convierte en electores preferentes a un "selecto" grupo de presidentes, directores y gerentes de empresas. O para decirlo en el lenguaje que ellos manejan, para adquirir acciones preferenciales en los procesos electorales.

He aquí algunos ejemplos de lo que sucederá en el futuro inmediato: las compañías petroleras apoyarán sin restricción alguna a los candidatos que favorezcan la exploración y la explotación de hidrocarburos en zonas protegidas y emplearán todos los medios a su alcance para derrotar a los que se oponen a sus intereses; las compañías aseguradoras, y con ellas las farmacéuticas, harán lo mismo para evitar, por ejemplo, que se apruebe el plan de salud diseñado para garantizar servicios médicos a precios accesibles a toda la población; las corporaciones financieras podrán poner y quitar a quienes en el Congreso pretendan restringir la especulación que con tanto éxito han practicado durante años.

Si ésa es la situación a nivel nacional, habrá que imaginar lo que sucederá en ciudades o poblados en los que hay una sola estación de radio, televisión o periódico; una corporación podrá comprar todo el tiempo y las planas disponibles para apoyar a sus candidatos, negando *de facto* acceso a los medios a aquellos que no son de su agrado.

Se dice que al igual que las corporaciones privadas, los sindicatos y las organizaciones no lucrativas también podrán acogerse a dicha enmienda. Lo que no se menciona es la diferencia abismal de los recursos que pueden emplear unos y otros.

En resumidas cuentas, lo que se puso en cuestión fue el proceso democrático de EU, empezando por las elecciones del próximo noviembre, en que se renovará en su totalidad la Cámara de Representantes y parte del Senado. La reacción del presidente Obama no se hizo esperar. Durante su informe sobre el estado de la nación, además de solicitar al Congreso que legisle sobre las medidas para contrarrestar esa decisión, hizo una áspera referencia a la irresponsabilidad de la Corte por tal decisión.



LUNES 01 DE FEBRERO DE 2010

Los sótanos de la política

BERNARDO BÁTIZ V.

En 1977 un político inquieto, y en mi opinión de buena fe, en desgracia entonces por los enemigos que tuvo que enfrentar, Mario Guerra Leal, desde la cárcel escribió un libro revelador que causó en su momento algún revuelo y luego se olvidó y olvidado ha estado desde entonces. El título que inicialmente le puso fue Los sótanos de la política mexicana; los editores le agregaron, pensando en la publicidad, otro con el que fue conocido: La grilla. Está escrito en forma autobiográfica y abarca 25 años de la política de entonces, más o menos desde el movimiento henriquista y hasta la entrega del gobierno de Echeverría a López Portillo, con la frustración de quienes, Guerra Leal entre ellos, creían que el escogido sería Moya Palencia; al final los de arriba se acomodaron y él fue a prisión. Se trata de una historia plena de luchas aparentemente estériles, en la que abundan, como en las canciones de cantina, fracasos y traiciones; al final del libro, que coincide con el fin de la vida política del autor, sin rencores mayores explica el porqué escribe esta crónica negra del poder en México, en la que recorre, como el título indica, lo más bajo de lo que pasaba en esas luchas sordas, perversas, viles, por conservar o alcanzar el poder. Quienes escriban y estudien la historia mexicana del siglo XX tendrán sin duda un referente invaluable en el libro de Mario Guerra Leal, que leí cuando se publicó, porque conocí al autor y me interesó entonces, como militante en la oposición, su punto de vista; hoy retomo y hojeo el libro, impulsado por la pena que me da la política actual, que hace aparecer algunos de los capítulos más sórdidos de La grilla como ingenuos juegos de niños. En mucho, quizá en todo lo relativo a la política, de entonces a nuestros días seguimos hundidos en los sótanos y el cieno en que los visibles y los invisibles señores del poder se enfrentan, se pelean, se arreglan y siguen adelante; es hoy, o parece todo, más repulsivo y más turbio que lo descrito en la obra que estoy recordando. No se ganó mucho con la alternancia y hemos tenido que soportar el drama de que la oposición al PRI, que finalmente logró sustituirlo en muchos gobiernos, en especial en el Ejecutivo federal, en lugar de imponer formas nuevas, airar la política y exigir valores éticos a la praxis del poder, se dejó envolver por las formas y estilos de sus predecesores y repitió los esquemas negativos que Guerra Leal, no sin algo de ingenuidad y buena fe, pone ante nuestros ojos.

En las páginas de La grilla encontramos vivas descripciones de las luchas políticas de Miguel Henríquez Guzmán, datos muy valiosos sobre la persecución a sus partidarios y simultáneamente reuniones de apaciguamiento y arreglos. Nos topamos con crímenes como el de Rubén Jaramillo, con engaños al pueblo y con partidos sin militantes, que surgen y desaparecen al gusto de los poderosos en turno. Entre ellos, la aparición del PARM (Partido Auténtico de la Revolución Mexicana), como una dádiva al general Juan Barragán y a otros militares que ya no cabían en el PRI; nos topamos con episodios que pintan a todo color las mentiras y las traiciones de los políticos, sus inconsistencias doctrinarias y todo ello alrededor de la participación siempre inquieta y siempre esperanzada del actor-testigo cercano que fue Mario Guerra, así como con la constante de su mala fortuna. Con todo, concluye con una reflexión optimista: considera útil su participación en la vida pública y su libro como un testimonio para el futuro; reconoce que al decir la verdad ha tenido que herir a algunos, inclusive a quienes fueron o se dijeron sus amigos, y su buena índole se manifiesta al aseverar que no se trata de un final, sino del principio de algo nuevo. La lección de Guerra Leal puede ser valorada hoy. Los momentos actuales en la vida política de nuestro país son en muchos aspectos peores que los relatados por él, se dan, sin embargo, en un contexto de nuevas leyes y de cambios en algunos aspectos de las estructuras políticas y en un momento en el cual en todos los extremos prevalece la idea de que no se puede seguir como se va y de que hay que reformar el Estado, según han dicho los integrantes de la clase política, o que hay que regenerar las estructuras sociales, como sostiene el movimiento encabezado por Andrés Manuel López Obrador, que está ya editando un periódico de batalla, denominado precisamente Regeneración. Ciertamente no podemos seguir en los sótanos y en la grilla: tenemos que ennoblecer la política y sacarla a la luz, y esto será hoy, si el pueblo se decide, o muy pronto, en cuanto lo haga.

\$ 15.00

82 páginas, 7 secciones Año 17 Número 5,885

e

CE

追 |

1 C

e |



> Los asesinos llegaron a la fiesta, sacaron a las mujeres, acorralaron a los muchachos en el interior de la casa y los ejecutaron a sangre fría. Se desconoce el motivo de la matanza. Las autoridades ofrecen una recompensa de un millón de pesos a quien ayude a dar con los responsables.

Matan sicarios a 14 y hieren a otros 14 en Ciudad Juárez

Masacran festejo juvenil

REFORMA / Staff

CIUDAD JUÁREZ.- El crimen organizado cubrió una vez más de sangre esta Ciudad cuando un comando de 15 sicarios irrumpió los primeros minutos del domingo en un convivio de jóvenes, mató a 14 personas e hirió a otras 14.

De acuerdo con versiones de vecinos, los asistentes celebraban el cumpleaños de uno de los jóvenes asesinados y un campeonato de futbol, pues algunos pertenecían a una liga local amateur.

La Procuradora estatal, Patricia González Rodríguez, indicó que la masacre se registró en los domicilios 1306, 1308 y 1310 de la calle Villa del Portal, Fraccionamiento Villas de Salvárcar, al oriente de la Ciudad.

Un sobreviviente relató que el festejo era en la tercera casa, pero que algunos cuerpos quedaron en otras viviendas porque



> Los heridos fueron llevados al hospital por sus familiares debido a la tardanza con la que las ambulancias acudieron al lugar del crimen.

los agresores les dispararon cuando intentaban escapar.

González dijo que el comando llegó a bordo de cuatro vehículos y empezó a balear a quienes se

encontraban en el exterior. Luego los sicarios entraron a disparar contra los asistentes al convivio, que se realizaba en una casa deshabitada.

Vecinos indicaron que los agresores sacaron a las mujeres y

acorralaron a los hombres. Según testigos, algunos corrieron hacia los patios traseros, y fue ahí donde les dispararon.

Otros, en su intento por huir, brincaron las bardas, pero quedaron sin vida en la parte trasera de otras dos casas.

El Alcalde José Reyes Ferriz informó ayer que los tres niveles de Gobierno ofrecieron un millón de pesos a quien proporcione información, a través de la línea telefónica 01 800 220 8477, que conduzca a la captura de los responsables.

Los lesionados fueron trasladados a clínicas del IMSS por sus propios familiares, quienes, desesperados, utilizaron autos particulares ante la tardanza de los cuerpos de rescate.

Éste es el primer crimen masivo en este 2010.

El año pasado se registraron dos multiejecuciones en dos centros de rehabilitación, en una de las cuales murieron 17 jóvenes, y en otra 10

Sospechan

Los capitalinos consideran

que el narcotráfico opera

en la mayoría de los antros

> De los antros que hay en

que se venden drogas?

la Ciudad, ¿en cuántos cree

EN LA MAYORÍA

del DF.

de antros

Son 54 municipios de México

Padecen miseria tipo Haití

 Comparten con la isla niveles de pobreza, según establece medición de la ONU

Daniela Rea y Silvia Garduño

La pobreza extrema de Haití, expuesta en toda su crudeza con el terremoto de hace un par de semanas, no es algo tan lejano para algunos mexicanos.

De acuerdo con datos oficiales, 54 municipios de México cuentan con un Índice de Desarrollo Humano (IDH), el parámetro de Naciones Unidas para medir el bienestar, similar o incluso inferior al del país caribeño, que es de 0.5320.

Los "Haitís" mexicanos se encuentran en 22 demarcaciones de Oaxaca, 10 de Chiapas, 9 de Guerrero, 7 de Veracruz, 2 de Puebla, una de Jalisco, una de Nayarit, una de Chihuahua y una de Durango.

En estos municipios, en su mayoría de población indígena, viven aproximadamente 640 mil mexicanos.

El IDH dimensiona a nivel internacional la miseria que enfrentan los países y sus municipios y, para su medición, toma en cuenta la esperanza de vida, el alfabetismo y el PIB per cápita.

Filomeno Mata, Veracruz, y San Pedro Ocopetatillo, Oaxaca, tienen un IDH casi igual al de los haitianos, mientras que Coycoyán de las Flores, Oaxaca, y Metlatónoc, Guerrero, cuentan con los indicadores más bajos, de 0.3952 y 0.3886, respectivamente.

En San Martín Peras, Oaxaca, los pobladores saben lo que es tener casas de madera y de cartón sin electricidad ni agua potable... como en Haití. Eso sí: ellos no se pelean por la comida, aseguran.

"Alla y aquí es igual de pobres, pero aquí no nos peleamos por la comida porque aquí siembran frijol y maíz", dice Sergio Toledano, un muchacho de 15 años.

"Y, cuando se acaba, se come hierbas de los cerros o animalitos", agrega.

Aquí, en donde 8 de cada 10 estudiantes dejan la escuela antes de concluirla, los mixtecos están acostumbrados a comer dos veces al día y caminar mínimo 40 minutos a pie para llegar a una clínica.

Mixtla de Altamirano, Veracruz, es otro de los "Haitís" mexicanos. Más del 60 por ciento de la población no sabe leer ni escribir; 58 por ciento no tiene acceso a servicios de saneamiento, y el ingreso de las familias depende fundamentalmente del Programa Oportunidades.

Aun en estas condiciones de pobreza, el DIF estatal fue a solicitar ayuda humanitaria al Municipio para apoyar Haití, devastado por un terremoto de 7 grados en la escala de Richter el 12 de enero.

"La gente de acá también quiere apoyos, quiere que se le dé una despensa, un techo para su vivienda.

Bajo desarrollo

Municipios de México con un IDH similar o menor al de Haití: (Mide esperanza de vida, alfabetismo y PIB per cápita)

HAITÍ

0.5320 Filomeno Mata, Ver. **0.5314**

0.531
San Martín Peras, Oax.

Santa Ana Ateixtlahuaca, Oax.

San Simón Zahuatlán, Oax.

San Andrés Paxtlán, Oax.

San Pedro Ocopetatillo, Oax

0.428
Mixtla de Altamirano, Ver.

0.4

Tehuipango, Ver.

0.4046

Coicoyán de las Flores, Oax.

Metlatónoc, Gro.

"Ahora sí que nos disculpen los hermanos haitianos. Quisiera uno ayudar, pero, pues, la gente

no tiene", dice el Alcalde de Mix-

tla, Regino Hernández.

NACIONAL 6

Por ser hoy día obligatorio de asueto, REFORMA cuesta \$15

CULTURA

Muere Tomás Eloy Martínez

El aclamado escritor y periodista argentino falleció víctima del cáncer de pulmón que lo aquejaba.

PÁGINA 20

NEGOCIOS

Crearán avión méxico-japonés

Hoy se dará a conocer el proyecto para la fabricación del Mitsubishi Regional Jet, que saldrá en 2013.



S.C.ISARIAS

LA VIDA SIN CABAÑAS

Fue un triunfo triste para el América. El equipo dejó reservado un lugar para Salvador Cabañas, estrenó uniforme en su honor y le dedicó el 1-0 sobre Indios. En tanto, en el hospital se informó que el delantero paraguayo ya pudo comer y que, además, tiene movimiento en brazos y piernas.

¿Y el GPS, 'apá?

Juan Corona

Otra ley que fracasa en el DF: la que obligaba a los automovilistas a instalar un sistema de localización satelital en sus autos con el supuesto fin de combatir el robo de vehículos.

En la práctica, las autoridades capitalinas dejaron sin efecto el artículo 16 del Reglamento de Tránsito Metropolitano, que entró en vigor el 20 de julio de 2007 y el cual ordena que dicho dispositivo sea instalado a todos vehículos modelo 2008 en adelante.

En aquel entonces, el Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, destacó los beneficios de la medida: "¿Cuál es el propósito? Combatir con las nuevas tecnologías que tenemos a las bandas que se dedican al robo de vehículos". Sin embargo, la Secretaría

Sin embargo, la Secretaría de Seguridad Pública, desde septiembre de 2008, canceló los operativos de verificación.

Quien dio la orden para la suspensión de las revisiones fue el propio titular de la SSP, Manuel Mondragón, de acuerdo con un informe de la dependencia del cual REFORMA tiene copia.

Envejece el País... y faltan geriatras

Margarita Vega

En México, la población envejece a un ritmo acelerado, y no hay médicos geriatras suficientes para cubrir la demanda de atención.

Se estima que actualmente existen 400 especialistas certificados para asistir a los 9.1 millones de mexicanos que tienen 60 años o más. De acuerdo con proyecciones del Consejo Nacional de Po-

blación, para el año 2015 habrá 12.1 millones de ancianos, y para el 2020, 15 millones. Un informe del Instituto Nacional de Geriatría señala que la falta de especialistas obedece, entre otras razones a la baja remu

Un informe del Instituto Nacional de Geriatría señala que la falta de especialistas obedece, entre otras razones, a la baja remuneración en instituciones públicas, la ausencia de plazas para especialistas y la larga duración de los estudios.

NACIONAL 4

2% No sabe 25% Sólo en algunos

En todos

Metodología: encuesta telefónica realizada en el DF a 510 adultos el 30 de enero

20%

Realización: REFORMA

CIUDAD 1

REFORMA.COM

DE LIBRE ACCESO HOY:

Destino Miami: se busca MVP

¿Manning?, ¿Wayne?, ¿Brees? Vota por quien creas que será el Jugador Más Valioso. • gráfico

INTERFASE

Mitos y realidades de la nueva iPad

Superados el shock y la euforia por la novedad, vale la pena conocer a fondo el nuevo gadget de Steve Jobs. PÁGINA 1

GENTE!

Tienen Grammys tercia de reinas

Fue una noche de mujeres. Beyoncé obtuvo 6 galardones; Taylor Swift, 4, y Lady Gaga, 2. PÁGINA 1





Aguarda Guadarrama encuesta

Érika Hernández

(1 febrero 2010).- El senador perredista y aspirante a la Gubernatura de Hidalgo, José Guadarrama, pidió a la dirigencia de su partido seguir el camino correcto para definir al candidato de la alianza opositora al PRI, rumbo a los comicios del 4 de julio.

Ricardo Ruiz, delegado del CEN del PRD en la entidad, informó que en próximos días su partido, el PT y Convergencia decidirán si aplican una nueva encuesta entre Guadarrama y Francisco Javier Berganza, de Convergencia, o si sólo realizan una final entre el senador del sol azteca y la ex funcionaria foxista Xóchitl Gálvez.

"Veremos si aún es necesaria otra encuesta o se aplica una final entre Guadarrama y Gálvez", dijo Ruiz.

El senador perredista confió en que, por su trayectoria política en Hidalgo, saldrá triunfador de la encuesta a la que se someterá junto con Gálvez.

Arremete Mejía contra los Monreal

<u>Gerardo Romo</u> (1 febrero 2010).- Corresponsal

ZACATECAS.- Arropado por la Gobernadora de Zacatecas, Amalia García, y Carlos Navarrete, líder de los senadores de su partido, Antonio Mejía Haro rindió protesta como candidato del PRD a la Gubernatura.

El aspirante arremetió contra la oposición y la alianza PRI-PT, impulsada por los hermanos Monreal Ávila.

"El bienestar de Zacatecas está por encima del interés personal de quienes disfrazan su enojo que los lleva a formar alianzas con otras fuerzas políticas para saciar su sed de ambición.

"Lo más grave es que detrás están los caciques que quieren imponerse y regresar a Zacatecas para seguir abusando de los privilegios, gozando de beneficios sólo para unos cuántos y no para toda la gente", reprochó el senador con licencia.

El perredista también criticó a Cuauhtémoc Calderón, Alcalde de Zacatecas con licencia y aspirante postulado por el PAN. "Los panistas no tienen la experiencia necesaria para gobernar. No pudieron con la capital y quieren aprender echando a perder. La gente no puede estar pagando los errores y ocurrencias de improvisados", expuso. Al final del mitin, los simpatizantes de Mejía -mujeres y niños movilizados en camiones rentados por el PRD desde distintos municipios- recibieron plátanos, manzanas y refrescos enlatados.









Recurre PAN a redes sociales

Promueven reforma política de FCH. Admiten senadores que iniciativa no pega entre la sociedad y recurren a internet

Claudia Guerrero y Pedro Diego Tzuc (1 febrero 2010).- Enviada y Corresponsal

MÉRIDA, Yuc.- Para defender la reforma política del Presidente Felipe Calderón, el PAN en el Senado recurrirá a las redes sociales y movimientos ciudadanos gestados en los últimos meses, sobre todo en internet. Luego de reconocer, en privado, que su estrategia para impulsar la reforma ha sido fallida y no ha permeado en la sociedad, los legisladores panistas acordaron usar las nuevas técnicas para difundir que los cambios propuestos serán para empoderar a los ciudadanos y no para beneficiar a los políticos. "Queremos invitar a los twiteros, a todas las organizaciones de las redes sociales, para explicarles bien la iniciativa política del Presidente, para conocer sus puntos de vista. La apuesta es que puedan apropiarse de esta iniciativa porque va en función directa de muchas de las preocupaciones que tienen los movimientos sociales que se manifestaron por el voto nulo, ante el desencanto con el sistema de partidos.

"Esta reforma está abriendo a la ciudadanía nuevas formas de participar directamente como candidatos independientes, con iniciativas propias. Queremos dialogar todo esto, que lo entiendan y que lo puedan aceptar como parte de sus objetivos", argumentó el coordinador del PAN, Gustavo Madero. El senador Alberto Cárdenas informó que varios legisladores de su partido ya iniciaron la promoción de la reforma a través de la web, con la finalidad de acercar los contenidos a la población. "Estoy seguro de que esta movilización social, como decía el Presidente, está en sacar la pelota a la cancha de los ciudadanos", sostuvo.

Recorte a partidos

Los legisladores panistas anunciaron que, además del decálogo enviado por el Ejecutivo federal al Congreso, también impulsarán la aprobación de las reformas pendientes para recortar a 50 por ciento el gasto de los partidos, hacerlos sujetos obligados en materia de transparencia y crear un sólo órgano electoral federal. "Eso también es parte de la funcionalidad del sistema y las iniciativas han sido ya avaladas por el grupo parlamentario", explicó el senador Santiago Creel. "Entre las ideas que pueden ser consideradas para enriquecer la propuesta del Presidente también está limitar el fuero para que no existan abusos o se modernice la institución que fue concebida para una realidad que ha cambiado y acotarla en los casos donde se den delitos del orden civil en flagrancia", agregó Madero.

Fuentes de la bancada del blanquiazul aseguraron que en su reciente reunión con el Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, acordaron impulsar la propuesta del Ejecutivo, pero, sobre todo, tratar de frenar algunos proyectos -particularmente del PRI- que pretenden acotar la institución presidencial. Sin embargo, ayer, los legisladores panistas se dijeron dispuestos a discutir y valorar las propuestas que presenten todas las bancadas. Gustavo Madero se negó a responder sobre la flexibilidad que su partido está dispuesto a mostrar durante las negociaciones en el Congreso.

"No hemos definido cuáles son los pisos y creemos que todas las propuestas son muy positivas", aseveró.









Crean grupo para vigilar a diputados

Érika Hernández

(1 febrero 2010).- La bancada del PRD en la Cámara de Diputados acordó crear en su interior un área para vigilar que los 71 legisladores trabajen y asistan al pleno y comisiones. El diputado José Luis Jaime Correa, coordinador de Proceso Legislativo de la fracción, afirmó que habrá un control para que los perredistas que son presidentes de comisiones convoquen a sesiones de trabajo y quienes son secretarios e integrantes cumplan con su obligación de asistir. "Descubrimos limitaciones y deficiencias que no queremos dejar pasar, como son inasistencias al pleno, pero principalmente a comisiones, por ello hemos creado un área que se llama de enlace con las comisione; no es jurisdiccional ni de castigo, pero vigilará el trabajo de presidentes de las comisiones y de integrantes.

"Tendremos un registro de asistencia, un reporte continuo del desempeño en cada una de las comisiones, porque consideramos que es ahí donde un legislador debe esforzarse más", dijo. Jaime Correa agregó que también se limitará la presentación de reformas y puntos de acuerdo, para lo cual la coordinación avalará sólo aquellas que tienen que ver con las prioridades de la bancada y temas coyunturales de relevancia. Además, habrá un proceso de profesionalización para que los diputados presenten iniciativas que tengan que ver con su área de trabajo, pues ahora presentan propuestas sobre infinidad de temas, con la intención sólo de "lucirse en tribuna". "Mucho de lo que se plantea en la tribuna es para efecto mediático, de lucimiento, y queremos iniciativas de calidad, pues la eficacia parlamentaria no se mide por el número de iniciativas presentadas, sino por las iniciativas dictaminadas y buenas, pues ahora sólo hay más interés en sacarse la foto en la tribuna que atender los temas políticos centrales y de coyuntura", señaló.

Alerta Ugalde por proyecto fallido

<u>Claudia Guerrero y Pedro Diego Tzuc</u> (1 febrero 2010).- Enviada y Corresponsal

MÉRIDA, Yuc.- El ex presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, advirtió ayer que los grandes obstáculos que enfrenta la reforma política podrían provocar su fracaso y mantener a México sumido en un sistema clientelar, populista y corporativista. Entrevistado antes de reunirse con la bancada del PAN en el Senado, Ugalde dijo que las principales resistencias que enfrenta el proyecto del Presidente Felipe Calderón provienen de los políticos, los intelectuales polarizados y de una serie de falacias que sólo buscan descalificar la propuesta, sin tomar en cuenta sus méritos. "Hay tres grandes obstáculos que pueden hacer que esta reforma política que, en mi opinión, es la más importante en más de 30 años, naufrague: "El primero es que, los intereses de algunos partidos políticos, de algunos políticos, que pueden bloquear este intento de reforma. El segundo es la polarización intelectual que se respira en el ambiente", señaló.

Explicó que el tercer obstáculo que enfrenta la reforma es un decálogo de falacias o falsos argumentos, a los que calificó de preocupantes, ya que, dijo, distorsionan, contaminan y hasta engañan con su discusión. En un documento entregado a los senadores del PAN, Ugalde responde a los cuestionamientos de dirigentes y coordinadores parlamentarios del PRI, quienes sostienen que la reforma de Calderón es omisa, incompleta, autoritaria y atenta contra la pluralidad.









El ex consejero electoral lamentó que los actores políticos descalifiquen la propuesta del Ejecutivo sólo por el autor, sin analizar los méritos del proyecto. Advirtió que de no aprobarse la reforma, existe el riesgo de que México siga empantanado en un sistema que genera mediocridad, clientelismo, populismo, corporativismo, corrupción, malos gobiernos. Venimos viviendo, durante décadas, en un sistema clientelista, cuyas elecciones que, si bien son transparentes, no han generado democracias al beneficio de la gente; tenemos votos, pero pocos ciudadanos; tenemos más clientes capturados por poderes específicos y fácticos, que una democracia abierta, equitativa, basada en el Estado de derecho.

Si no se aprueba esta reforma, bajo la falacia de la omisión, seguiremos en el pantano, en la mediocridad y México merece algo mejor, agregó. Condenó además que la propuesta sea calificada de "mala" por el hecho de que no contenga propuestas planteadas por el PRI, como es el caso de la ratificación de los integrantes del gabinete. Aseguró que es una falacia criticar la reforma por el hecho de que el País requiera de otras transformaciones legales en materia económica y social.

"La falacia ad populum. Dice que el pueblo quiere empleo y seguridad, no reforma política, menos aún reelección", señala en el análisis.

Llama PRD a buscar acuerdos legislativos

Indica Navarrete incertidumbre por reformas. Descartan aprobación al 100% de iniciativas que impulsan partidos; apelan a coincidencias

Gerardo Romo (1 febrero 2010).- Corresponsal

ZACATECAS, Zac.- El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Carlos Navarrete, advirtió ayer que en el debate sobre la reforma política ningún partido tiene asegurado nada y pidió a las bancadas en el Congreso privilegiar las coincidencias. En la víspera del arranque el periodo ordinario de sesiones, el también coordinador de los senadores perredistas llamó a aprobar una reforma que beneficie al País. "Nadie tiene asegurado que sus propuestas se aprueben al cien por ciento en el Senado porque nadie tiene mayoría. Ni el PRI, ni el PAN, ni el PRD y, por lo tanto, es necesario que a la hora de presentar las iniciativas se localicen las coincidencias y discrepancias para construir mayorías parlamentarias", señaló.

Cuestionado sobre si el PRD se aliaría al PAN, como lo intentan hacer en las elecciones estatales, para sacar adelante la reforma, Navarrete dijo que son dos escenarios diferentes. "No hay que confundir las chorreadas con el pan de huevo. Son dos cosas diferentes. Otra cosa es el trabajo legislativo en el Senado de la República. "Estoy seguro que se van a alinear las intenciones y compromisos para que la reforma política esté en las prioridades de la agenda legislativa del Senado en el periodo febrero, marzo y abril", insistió el legislador perredista luego de asistir a la toma de protesta de Antonio Mejía como candidato de su partido a Gobernador de Zacatecas.

Navarrete se negó a detallar el acuerdo de su bancada sobre los temas de la agenda legislativa que impulsarán a partir de este lunes.









"No se trata de una lista de tache y palomita. En próximos días presentaremos nuestra propuesta y ahí se verá en qué coincidimos con el Presidente Felipe Calderón. No quiero quemar la propuesta de mi grupo antes de tiempo", argumentó. En tanto, José Guadarrama reveló que la agenda legislativa de los senadores perredistas, si bien es diferente a la del Presidente Calderón, coincide en la ampliación del periodo de gobierno de los Ayuntamientos en el País. "Hemos hecho una agenda que dista mucho de los diez puntos de Felipe Calderón. Bajo ninguna circunstancia consideramos que la reelección de los puestos de elección popular se deba de dar, pero sí compartimos con el Presidente en la ampliación del mandato de los Alcaldes", aseveró el senador hidalguense. Explicó que el sol azteca impulsará una propuesta de reforma política de fondo. "Que tengamos finalmente un reglamento en el Senado de la República y que revisemos sin prejuicios lo que tenga que ver con los temas que mandó el Presidente, pero cuidando aspectos que compartimos y los que no", explicó. Guadarrama adelantó que en la agenda perredista del Senado se incluye el impulso a la aprobación de las figuras de referéndum y plebiscito, así como la revocación de mandato.

Así lo dijo

"Es necesario que a la hora de presentar iniciativas se localicen coincidencias y discrepancias para construir mayorías parlamentarias".

Carlos Navarrete Presidente del Senado

"El debate será intenso, e incluso, apasionado, porque se trata de cambios de fondo para la vida democrática del País en el largo plazo".

Manlio Fabio Beltrones Líder de los senadores priistas







Demandan priistas debate y tolerancia

(1 febrero 2010).- Reforma / Staff

Tras advertir que la discusión en el Congreso de las reformas política y hacendaria podría tornarse "apasionada e intensa", el PRI pidió ayer a todos los partidos tolerancia en el debate al iniciar el periodo ordinario de sesiones. Por separado, los coordinadores del tricolor en el Senado, Manlio Fabio Beltrones; y en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas; convocaron a las bancadas de los otros partidos a presentar sus propuestas para lograr "reformas integrales". "No debe sorprendernos ni asustarnos que el debate nacional e interno será intenso, e incluso, apasionado, porque se trata de cambios de fondo para la vida democrática del País en el largo plazo. "Lo importante es no polarizarnos y superar la tentación de llevar el debate de la reforma política al terreno de la confrontación electoral", planteó Beltrones. Dijo que la propuesta de reforma política de su partido será discutida tanto como la iniciativa enviada por el Presidente Felipe Calderón y los proyectos que impulsan las otras fuerzas políticas representadas en el Congreso.

"Una vez sumadas esas visiones, se podrá elaborar una reforma integral y coherente, en la que se verán reflejadas las coincidencias con la propuesta presidencial. "Confío en que tiendan a prevalecer las opiniones convergentes por sobre las descalificaciones, y sean más numerosas las voces convencidas de que la reforma del régimen político es impostergable", añadió el legislador sonorense. En cuanto a la reforma hacendaria, el diputado federal Francisco Rojas aseguró su partido dejará a un lado el afán publicitario que busque réditos electorales, y convocó a las demás fuerzas políticas a actuar en ese mismo sentido. Adelantó que presentarán una agenda legislativa para retomar el camino del crecimiento económico sostenido.

La bancada del tricolor en la Cámara baja impulsará reformas para fortalecer la Ley de Coordinación Fiscal, para que las entidades federativas pueda ejercer los recursos del Ramo 33 sin centralismos y ni burocracia. Rojas adelantó que promoverán iniciativas para acotar a las delegaciones del Gobierno federal en los estados. "Esto con la idea de eliminar la discrecionalidad y el abuso en el uso de los programas asistenciales del Gobierno, el manejo de los registros de beneficiarios y las campañas soterradas con evidentes propósitos electorales, aprovechando la necesidad de la gente y la disponibilidad de recursos públicos destinados al gasto social", expuso.

Llamó a los diputados de todas los grupos parlamentarios a trabajar en beneficio del País, para dar los resultados tangibles que demanda la sociedad.





Desfalcan legisladores al Congreso de Jalisco

Gastan \$60 millones más. Aún no hallan documentación; suponen que fue para pagar personal <u>Jessica Pilar Pérez</u> (1 febrero 2010).- Corresponsal

GUADALAJARA.- Los diputados salientes desfalcaron al Congreso del Estado al gastarse 60 millones de pesos adicionales a los 620.6 millones presupuestados para el 2009, y provocó que no hubiera dinero para pagar la nómina de noviembre y diciembre. Para evitar el escándalo financiero tuvieron que aplicar medidas de ahorro que los llevó a despedir a los empleados supernumerarios en cuanto terminaba el contrato y no dar aguinaldo a los secretarios técnicos, reconoció el último presidente de la Comisión de Administración, el priista Jorge Villanueva. Villanueva tomó las riendas de esa comisión el 28 de octubre cuando Jorge Arana pidió licencia para irse como diputado federal y encontró que sólo había 8 millones de pesos en chequeras cuando al mes el gasto de operación es aproximadamente de 54 millones.

En los 16 días restantes, Villanueva buscó conseguir el dinero faltante sin afectar el presupuesto del año siguiente, incluso llevó a personal de sus empresas para ayudar a que, dijo, pagó de su bolsa hasta dejar las finanzas "tablas". "En octubre había escasos ocho millones para hacerle frente todavía a noviembre y diciembre, entonces la pregunta era ¿cómo le íbamos a sacar (más dinero)?", declaró. Otras medidas de ahorro fue recuperar la cartera vencida en el pago de formas valoradas, formatos oficiales para cobrar impuestos o derechos, con la asesoría del Auditor Superior, Alonso Godoy, y traspasos de recursos no ejercidos por este órgano fiscalizador.

Villanueva expuso que no sabe por qué ejercieron más presupuesto del autorizado porque no le tocó administrarlo, pero sí sabe que originó un problema. Extraoficialmente se habla que las causas fueron el aumento a las partidas de supernumerarios de 88 a 118 millones de pesos y de personal de base de 62 a 95 millones de pesos sin conocer cuántas personas adicionales ingresaron. Los responsables de este mal manejo financiero fueron los integrantes de la Junta de Coordinación Política y de la Comisión de Administración, pues los primeros deciden cómo gastar los recursos y los integrantes de la otra los ejecutan.

Aunque ayer se terminó el periodo de la 58 Legislatura todavía no aparece los archivos de la Comisión de Administración en el periodo de Arana, donde se establecen la aprobación de los gastos y nuevos empleados de la Legislatura. El encargado de la secretaría general, Octavio Pérez Pozos, admitió que no se pagó la primera quincena de este año por presuntos problemas en la impresión de los cheques, y sólo alcanzaron a salir los de los diputados locales. "A todo el personal, con excepción de los diputados, desgraciadamente falló el programa, pero ya se arregló y ya se están imprimiendo y se estarán entregando desde hoy", explicó.







La herencia

Según los legisladores, estos son los principales pendientes que heredan a sus sucesores:

- · Reforma a la Ley de Transparencia
- · Desaparición del Consejo de la Judicatura
- · Reforma presupuestal
- · Ratificación del cobro estatal de la tenencia de vehículos
- · Código penitenciario
- · Ley de Seguridad Pública y Prevención del Delito
- · Reformas a la Ley Orgánica de los tres poderes

Los de las decisiones

Los integrantes de la Junta de Coordinación Política fueron los que tomaron las decisiones, según el diputado Jorge Villanueva y son:

PRD

Samuel Romero

Cargo actual: Sin cargo alguno.

PAN

Jorge Salinas

Cargo actual: Regidor de GDL

PRI

Juan Carlos Castellanos

Cargo actual: Sin cargo alguno.

P. VERDE

Luis Manuel Vélez

Cargo actual: Alcalde de Etzatlán

NUEVA ALIANZA

Guadalupe Madera

Cargo actual: Líder de la sección 47 SNTE

PT

Alfredo Zárate

Cargo actual: Regidor de Acatlán de Juárez









Juan Ciudadano / Priistas preocupados

Juan Ciudadano

(1 febrero 2010).- A la cúpula priista le preocupa la reforma del Presidente Felipe Calderón, particularmente lo que tiene que ver con abrir la competencia política. Entre otras cosas los pone en guardia la posibilidad de que aumente la influencia nociva de los "poderes fácticos". Si bien ningún partido ha recurrido tanto y de manera tan eficaz a la asociación con estos poderes como el PRI, la preocupación es válida y digna de atenderse. "La influencia acrecentada de los poderes fácticos debe llevarnos a ser prudentes con decisiones que son aparentemente de avanzada, pero que en la realidad nacional actual pudieran ser contraproducentes", dice Beatriz Paredes. Agrega, "por eso el debate sobre las candidaturas independientes se tiene que dar no desde el ideal democrático de una sociedad civil ampliamente participativa y con alta densidad ciudadana, sino desde el inusitado hiperactivo de los grupos de ultraderecha que quizá crean que la confusión que impera en algunos temas los llevará a tomar el poder político. Desde el PRI les decimos: No pasarán".

Traducción: Paredes recurre a la vieja tesis de "en México somos diferentes", lo bueno en otros países acá no funciona y lo indeseable en otros países acá nos funciona de maravilla. Manlio Fabio Beltrones criticó la creación de candidaturas ciudadanas "sin límites ni requisitos". En lo que tienen razón Paredes y Beltrones es en la influencia creciente de los poderes fácticos y en la amenaza que representan para la democracia, en la medida que estos manipulan los órganos del Estado sin estar sujetos a correas que el ciudadano pueda estirar para llamarlos a cuentas. En contraste, los partidos, el PRI entre ellos, están sujetos a reglas formales de transparencia y rendición de cuentas. Qué alivio... si no fuera por la realidad. La conclusión de un estudio recientemente publicado por el CIDE, "¿A quién le rinde cuentas el Poder Legislativo?", concluye que los partidos en el Congreso no le rinden cuentas a nadie. El reporte de la investigación de María Amparo Casar, Ignacio Marván y Khemvirg Puente es tajante: el legislativo no rinde cuentas y punto. Igual de tajantes podemos ser al evaluar lo que han hecho los arriba quejosos por cambiar esta dinámica parlamentaria. La ex Diputada y hoy líder del PRI Paredes y el Senador Beltrones no han hecho absolutamente nada por mejorar la transparencia legislativa y por forzar a sus colegas a no actuar como agentes de poderes fácticos y abrir su trabajo al escrutinio ciudadano.

El dúo priista más bien nos quiere confundir porque: 1) los poderes fácticos de hecho ya tienen representación actualmente en los órganos del Estado, particularmente en el Legislativo, algunos de ellos con el patrocinio del PRI; 2) el conjunto de propuestas de Calderón, sin ser suficiente, crea mejores condiciones para la rendición de cuentas en el Legislativo; y 3) Paredes y Beltrones descuentan la realidad como si el statu quo fuera el de un sistema político que funciona. El decálogo de Calderón abona a la rendición de cuentas porque las candidaturas independientes son el acicate de competencia que necesitan los partidos para volver a vincularse con los ciudadanos. La posibilidad de reelegir a los legisladores es la única manera de lograr que diputados y senadores se preparen para pasar a la báscula cada tres años frente a los electores y respondan por sus éxitos y fracasos.

Hay otro decálogo del que deberían ocuparse Paredes y Beltrones: el conjunto de reglas de facto bajo las cuales hoy funciona el legislativo, precisamente porque ellos y sus colegas líderes de los otros partidos no han hecho su trabajo. El estudio del CIDE hace la descripción de un sistema en el que nuestros legisladores, sin serlo, tienen todas las libertades para comportarse igual que los poderes fácticos: no cumplen con la transparencia a la que están obligados, no existe un sistema de rendición de cuentas efectivo, no hay multas para quien incumpla sus responsabilidades, no hay metas explícitas, no hay normatividad que regule el cabildeo, y, encima de todo, gozan de fuero constitucional.







La conclusión del estudio podría haber sido que los partidos en las cámaras, sin serlo, se comportan como poderes fácticos.

¿Y si se ponen a trabajar en cambiar esto Paredes y Beltrones?

juanciudadano@juanciudadano.com

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(1 febrero 2010).- UNA NOTICIA BUENA y una mala para todos los mexicanos.

LA BUENA es que sólo hay una mala. La mala: que hoy arranca el periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión.

Y ES MALA porque los diputados y senadores regresan muy puestos para sacar adelante esas importantes y trascendentales reformas... que sólo a ellos les importan.

PORQUE, no es por aguarles la fiesta a los legisladores, pero ¿cuándo alguna de las muchas reformas anunciadas con bombo y platillo ha dado los resultados que se esperaban?

Y VAYA que ejemplos sobran de reformas dizque fundamentales que quedaron en puras palabras. Pero como la historia nacional se reescribe cada legislatura, ahí van de nuevo en pos de la gran reforma política y de la gran reforma fiscal.

EN LO ÚNICO que ya desde ahora lograron consensos los legisladores es en... ¡sus vacaciones!

TODAVÍA no saben bien a bien qué van a hacer en este periodo, pero, eso sí, ya tienen claro que van a adelantar varias sesiones, porque en Semana Santa tomarán 11 días de merecidísimo asueto.

Y LUEGO se quejan los diputados y senadores de que nadie los quiere.

POR CIERTO que a quien ayer -literalmente- le llovió fue al coordinador de los senadores panistas, Gustavo Madero.

CUENTAN QUE el chihuahuense sufrió el fin de semana por la falta de quórum en la plenaria de su bancada, a la que convocó en la Ciudad de Mérida.







CON TODO y que se supone que esas reuniones son obligatorias para todos los senadores, dicen que en esta ocasión el encuentro estuvo muuuy desangelado.

ENTRE QUE algunos de los legisladores andan en campaña y a otros, de plano, les valió, aquello parecía bautizo sin niño.

LO PEOR para Madero es que, además de todo, tuvieron que apurar la clausura de la plenaria debido al mal tiempo, el cual también lo tuvo junto con sus legisladores un buen tiempo varado en el aeropuerto. ¡Mare, lindo, qué mala pata!

¡WOW! Luego de los operativos en antros este fin de semana, Marcelo Ebrard debe estar orgulloso de lo bien que funciona la ciudad que gobierna.

Y CÓMO no habría de estarlo, si los operativos dejaron en claro que en tooodos los bares y discotecas se respeta el horario de funcionamiento, en ninguno se fuma, en todos y cada uno se impide la entrada a menores; por supuesto jamás pasa un arma y, en algunos, lo único que se sirve es agua bendita.

ES DECIR, en materia de vida nocturna el Distrito Federal es una chulada.

MENOS MAL que las autoridades les avisaron con tiempo a los antreros de los operativos "sorpresa", de tal forma que no los sorprendieron -ni por equivocación- violando una sola línea de los reglamentos.

¿QUÉ ESTARÁN TRAMANDO los priistas oaxaqueños contra el PAN?

POR AHÍ se anda diciendo que hoy podrían lanzar una videobomba contra los albiazules, con ganas -sin querer queriendo- de dinamitar la alianza electoral con el PRD.

PERO NO, difícilmente algo así podría suceder en la democrática Oaxaca del democrático Ulises Ruiz.







DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Fenómenos

Catón

(1 febrero 2010).- Lo que voy a contar ahora no es picardía ni humorada: es verídica historia, y pertenece al mundo de los hechos. En 1810 un explorador inglés que recorría el sur de África vio a una mujer nativa que mostraba unos glúteos gigantescos, descomunales, imponentes, como jamás ningún hombre blanco había contemplado. Tanto le asombró aquel enorme y desproporcionado trasero que llevó a la mujer, llamada Saartjie Baartman, a Cape Town, y de ahí a Londres, donde la exhibió como fenómeno de circo -eso que los americanos llaman "freak"- con el nombre de "La Venus de los Hotentotes". Aquella infeliz aborigen no pudo soportar el clima londinense: poco tiempo después de su llegada a Inglaterra se le acabó la vida. Su muerte, sin embargo, no evitó que quien la llevó a Europa siguiera cobrando por verla. El codicioso explorador hizo embalsamar el cuerpo de Saartjie, y la exhibió otra vez, ahora en calidad de momia. Increíblemente, los restos de aquella Venus negra, con su profuso nalgatorio, estuvieron expuestos y luego almacenados hasta 1985 en el Musée de l'Homme, en París, y sólo hasta abril de 2002 -o sea hace menos de ocho años- fueron devueltos al gobierno de Sudáfrica y recibieron sepultura. En política se dan también esos fenómenos, insólitas deformidades que llaman la atención de todos. El más reciente que hemos visto en México es la impensada alianza del PAN y el PRD. No es contra natura esa coalición, pues la naturaleza, purísima como es, no sabe de política. Tampoco puede llamarse perversa a tal unión. En el campo de la política no existe lo perverso, que es calificativo de moral, y nunca los políticos se han sujetado a la moralidad. Yo critico esa coalición -y al criticarla me coloco otra vez en el terreno de lo políticamente incorrectoporque no es una alianza "pro": es una alianza "anti". Su único propósito es ir contra el PRI; disputarle tal o cual coto de poder. En eso no hay nada reprobable: la política es lucha por el poder. Lo malo está en que esa alianza no presenta una agenda o programa de trabajo que muestre a los ciudadanos lo que harán esos partidos en caso de que logren evitar que gane el PRI en los estados donde tal coalición tendrá lugar. Al trabar esas alianzas tanto el PAN como el PRD confiesan su debilidad, y admiten que sólo juntando sus respectivas fuerzas podrán quizá vencer al candidato priista. El problema es que ni a los perredistas de buena cepa les gusta ese increíble ayuntamiento, ni a los panistas con ideología les agrada eso de andar ahora a partir un piñón con quienes siempre los han deturpado, y que ni siquiera reconocen al presidente Calderón. La alianza PAN-PRD es uno más de esos goyescos monstruos que engendra la política. Y la política es capaz de crear fenómenos más fenomenales aún que "La Venus de los Hotentotes"... "Dame un tequila -le pidió Capronio al cantinero en alta voz-, y sírvele lo que quiera a aquella vieja con cara de lavativa que está al extremo de la barra". "Oiga, señor -se enoja el barman-. Absténgase de insultar así a mis clientes". Desde su asiento dice la mujer: "No hay problema. Acepto el trago que me ofrece el caballero". "Muy bien -cede el de la taberna-. ¿Qué le sirvo?" Responde ella: "Una copita de agua tibia"... La señorita Peripalda, catequista, hacía un viaje en autobús. Subió una parejita, y aprovechando la penumbra que reinaba en el vehículo se puso a hacer el amor en el asiento trasero. La señorita Peripalda, estupefacta, no supo cómo reaccionar al ver aquello. Acabado el trance los novios encendieron sendos cigarrillos. Entonces sí recobró su compostura la señorita, y se levantó para quejarse ante el chofer. Le dice la muchacha: "¿Le molesta el humo?"... FIN.